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Publications
Travaux universitaires

Bergeron, Henri. 1998. Soigner ou prendre soin des toxicomanes : anatomie d'une croyance collective
: analyse historique du champ du soin de la toxicomanie en France de 1970 à 1995 ou l'histoire de la
domination d'un paradigme. PhD diss, Institut d'Etudes Politiques de Paris.

Ouvrages

Bergeron, Henri. 2012. Sociologia da droga. Idéias &Letras .

Bergeron, Henri. 2009. Sociologie de la drogue. Paris: La Découverte.

Bergeron, Henri. 1999. L'Etat et la toxicomanie: histoire d'une singularité française. Paris: PUF.

Bergeron, Henri. 1996. Soigner la toxicomanie: les dispositifs de soins entre idéologie et action.
L'Harmattan.

Directions d'ouvrages

Hunt, Geoffrey, Maitena Milhet and Henri Bergeron, ed(s). 2011. Drugs and Culture: Knowledge,
Consumption and Policy. Ashgate.

Bergeron, Henri and Patrick Castel, ed(s). 2010. Regards croisés sur l'obésité. Éd. de santé.

Directions de numéros spéciaux

Peter, Reuter and Henri Bergeron, ed(s). 2009. "Drug Policy Analysis ." International Journal of Drug
Policy.

Chapitres d’ouvrages et notices de dictionnaires

Bergeron, Henri. 2011. " The Culture of Drug Policy." In Drugs and Culture: Knowledge, Consumption
and Policy, ed. Geoffrey Hunt, Maitena Milhet and Henri Bergeron, 273-294. Farnham: Ashgate.

Milhet, Maitena, M Molloney, Geoffrey Hunt and Henri Bergeron. 2011. "Introduction: Drugs and
Culture." In Drugs and Culture: Knowledge, Consumption and Policy, ed. Geoffrey Hunt, Maitena
Milhet and Henri Bergeron, 1-12. Farnham: Ashgate.
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Bergeron, Henri. 2011. " De l’Etat social à l’Etat pénal en France ? Quelques réflexions sur
l’hypothèse de Loïc Wacquant." In La détention de stupéfiants. Entre criminalisation et
décriminalisation, ed. Maria Luisa Cesoni and Marie-Sophie Devresse, 243-259. Fribourg: Academic
Press of Fribourg.

Bergeron, Henri. 2010. " Les Politiques de santé publique." In Politiques publiques 2. Changer la
société, ed. Olivier Borraz and Virginie Guiraudon, 79-111. Paris: Les Presses de Sciences Po.

Bergeron, Henri. 2010. "Drogues illicites et toxicomanies." In Santé publique. L’état des savoirs, ed.
Boris Hauray and Didier Fassin, 173-184. Paris: La Découverte.

Hughes, Brendan, Danilo Ballotta and Henri Bergeron. 2008. "Cannabis control in Europe." In A
cannabis reader: global issues and local experiences, ed. Paul Griffiths, 99-117. Lisbonne: EMCDDA.

Bergeron, Henri. 2007. " Les transformations du colloque singulier médecin/patient : quelques
perspectives sociologiques." In Les droits des malades et des usagers du système de santé, une
législature plus tard, ed. Didier Tabuteau, 35-47. Paris: Presses de Sciences Po2.

Griffiths, Paul and Henri Bergeron. 2006. "Drifting Towards a More Common Approach to a More
Common Problem: Epidemiology and the Evolution of a European Drug Policy." In Drugs: Policy and
Politics, ed. Rhidian Hughes, Rachel Lart and Paul Higate, 113-124. London: Open University Press.

Bergeron, Henri. 2005. "Toxicomanie." In Dictionnaire de la pensée sociologique, ed. Massimo
Borlandi, Raymond Boudon and Mohamed Cherkaoui, 704-707. Paris: Presses Universitaires de
France.

Bergeron, Henri. 2005. "Europeanization of drug policies : from objective convergence to mutual
agreement." In Health governance in Europe : issues, challenges and theories, ed. Monika Steffen,
174-187. London: Routledge.

Bergeron, Henri. 2005. " Les politiques publiques en Europe : de l’ordre à la santé publique ." In
Médecine et addictions : peut-on intervenir de façon précoce et efficace ?, ed. Daniel Bailly, Jean-Luc
Venisse and Michel Reynaud, 30-39. Paris: Masson.

Articles dans des revues à comité de lecture

Bergeron, Henri, Patrick Castel and Etienne Nouguez. 2013. "Éléments pour une sociologie de
l’entrepreneur-frontière." Revue française de sociologie 54 (2): 263-302.

Bergeron, Henri and Constance A Nathanson. 2012. "Construction of a Policy Arena: The Case of
Public Health in France." Journal of Health Politics, Policy and Law 37 (1): 5-36.

Castel, Patrick and Henri Bergeron. 2011. "Continuity, capture, network: The professional logics of the
organization of care." Sociologie du travail 53 (supplément 1): 1-18.

Castel, Patrick, Henri Bergeron and Etienne Nouguez. 2011. " Un entrepreneur privé de politique
publique : la lutte contre l'obésité, entre santé publique et intérêt privé." Revue française de science
politique.

Bergeron, Henri. 2011. " La force d’une institution faible : le cas d’une agence européenne
d’information." Politique européenne no. 32:39-76.

Castel, Patrick and Henri Bergeron. 2010. "Captation, appariement, réseau: une logique
professionnelle d'organisation des soins." Sociologie du travail 52 (4): 441-460.

Bergeron, Henri. 2010. " Les politiques européennes de lutte contre la drogue : Européanisation,
convergence et processus socio-politiques." Sécurité globale.
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Peter, Reuter and Henri Bergeron. 2009. "Policy change and policy analysis." International Journal of
Drug Policy.

Ballotta , Danilo and Henri Bergeron. 2006. " What drug policies cost. Does Europe know how much it
is spending to face the drugs phenomenon?." Addiction.

Articles dans des revues sans comité de lecture

Bergeron, Henri. 2008. "Qualifier en politique : l’exemple du problème alcool ." Santé publique 20 (4):
341-352.

Rapports et parties de rapport

Castel, Patrick, Elsa Gisquet and Henri Bergeron. 2009. Un entrepreneur privé de politique publique :
le cas Epode. Paris: Sciences-Po-CSO.

Communications non publiées

Bergeron, Henri, C Boubal and Patrick Castel. 2012. "Sciences du comportement et gouvernement
des conduites : le cas du marketing social et des sciences comportementales dans la lutte contre
l’obésité." Paper presented at the Journées "Gouverner les conduites économiques", Paris, FRANCE,
June null-June null.

Bergeron, Henri, Patrick Castel and Etienne Nouguez. 2011. "L’art du décloisonnement : quand des
entrepreneurs privés entendent promouvoir un programme d’action publique." Paper presented at the
Congrès de l’Association française de science politique (AFSP) session thématique n°16 : Leadership
et « entrepreneurs » dans l’action publique, Strasbourg, FRANCE, August 31-September 2.

Bergeron, Henri. 2009. " Is Reduction of Social Inequalities a Goal of Public Health Policy in France?
." Paper presented at the Special seminar sponsorized by Institute of Human Nutrition, Mailman
School of Public Health, Columbia Population Research Center and The Columbia-Paris Alliance,
Columbia University, USA, October 30.

Gisquet, Elsa, Henri Bergeron and Patrick Castel. 2009. " Un entrepreneur privé de politique publique
: la lutte contre l'obésité, entre santé publique et intérêt privé ." Paper presented at the Congrès
annuel de l'Association française de science politique (AFSP), IEP Grenoble, September 7-9.

Gisquet, Elsa, Henri Bergeron and Patrick Castel. 2009. "Quand un acteur privé produit les
instruments de l’action publique de lutte contre l’obésité." Paper presented at the Congrès de
l’Association française de science politique, Grenoble, September 7-9.

Bergeron, Henri. 2009. " Au fondement de la causalité dans l’évaluation des politiques publiques ."
Paper presented at the Séminaire "Évaluations des programmes publics, pluralisme méthodologique,
pluralisme disciplinaire et qualité des évaluations dans le cadre de l’aide à la décision publique",
Séminaire Travail Emploi Protection Sociale (TEmPS), Maison des Sciences Economiques, Université
de Paris I, May 14.

Bergeron, Henri. 2008. " Une culture de la sécurité collective ." Paper presented at the Conférence
internationale " Drogues et Culture", Sciences Po, Paris, December 11-13.

Bergeron, Henri. 2008. "Critique du tropisme sélectionniste ." Paper presented at the "Sélection des
acteurs et des instruments dans l’action publique contemporaine", IEP de Lyon, ENS LH, Université
Lyon 2, Lyon, June 26-28.

Bergeron, Henri. 2008. "Faire la loi : Sociogenèse de la loi de santé publique de 2004 ." Paper
presented at the Conférence "De la propagande sanitaire à l'éducation pour la santé. Le "devoir de
santé" dans la France des XXe-XXIe siècles", Université Lumière Lyon 2, May 28.
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Bergeron, Henri. 2008. " Des sujets plus autonomes ? Quelques réflexions sociologiques ." Paper
presented at the Journée d’études "Subjectivité et santé publique", Centre Georges Canguilhem
(Université Paris 7), CERMES, Institut fédératif de recherches sur le handicap (IFRH), REHSEIS
(Recherches épistémologiques et historiques sur les sciences exactes et les institutions scientifiques),
Centre d’études du vivant (Université Paris 7), Paris, January 10.

Bergeron, Henri. 2007. "Décision politique, santé publique et alcool ." Paper presented at the
"Décision en santé publique : obligation, négociation, participation ?", organisé par la Société
française de santé publique, Palais des Congrès, Montpellier, France, November 21-23.

Bergeron, Henri. 2007. " De l’Etat pénal à l’Etat social en France ? Quelques réflexions sur
l’hypothèse de Loïc Wacquant ." Paper presented at the Programme CRIMPREV financé par la
Commission européenne , Université Catholique de Louvain, BELGIUM, October 26-27.

Bergeron, Henri. 2007. "Drifting Towards a More Common Approach: Epidemiology and the Evolution
of a European Drug Policy." Paper presented at the Première conférence annuelle de l’International
Society for the Study of Drug Policy, Nordic Council for Alcohol and Drug Research (NAD) avec le
Norwegian Institute for Alcohol and Drug Research (SIRUS), Oslo, Norvège, March 22-23.

Bergeron, Henri. 2006. "Evolution of European Drug Policies." Paper presented at the
"Sociodrogooalcool", Université de Caceres, Espagne, March 27.

Bergeron, Henri. 2005. "Norme, identité professionnelle et croyance." Paper presented at the
Colloque international "Diffraction normative, comportements cachés et identités transverses"
organisé par l' Instituto de Investigações Sociológicas - CEOS, la Faculdade das Ciências Sociais e
Humanas da Universidade Nova de Lisboa et la Chaire de Travail Social et de Politiques Sociales de
l’Université de Fribourg, Sesimbra, Portugal, November 3-5.

Compte rendus, critiques

Bergeron, Henri. 2012. "Review of Le corps désirable. Hommes et femmes face à leur poids.", by
Thibaut De Saint Pol. Revue française de sociologie 53:357-361.
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